Historia del sello

Las dependencias postales

Hasta la descolonización que siguió a la segunda guerra mundial, los países más poderosos del mundo poseían colonias que dependían de ellos en todos los sectores: la economía, el derecho, la política v. por supuesto, las emisiones postales.

pación 1949.

ión del

sario

que las

62 en ndial de s de la oros de se a aún se

nación

emitido

quedó or las

zas de

an

los

cinco

ete

de

lica

mitió (AAS»

ro. De

nicos

ine

Gran Bretaña ha poseído numerosas dependencias postales y los sellos emitidos por estos territorios suman miles y miles de ejemplares. Sin duda, los más cotizados son los realizados por la Guayana Británica entre 1850 y 1856, así como los de la isla Mauricio de 1847 y 1848-1858. Las series emitidas bajo la reina Victoria se caracterizan por una amplísima variedad en las orlas de los sellos, que tanto pueden ser circulares u ovaladas como rectangulares o cuadradas, aunque el retrato de la soberana británica siempre es el mismo. En los reinados de Eduardo VII y Jorge V, todos los sellos de las colonias disponían de los mismos dibujos. Hacia finales de la década de los años treinta se rompió esta monotonía de estilo, ya que aparecieron las primeras series que eran muy diferentes entre sí. Están impresas en calcografía y presentan motivos distintos para cada colonia. Francia fue otro de los países que poseyeron un mayor número de dependencias postales: Costa de Marfil, Níger, Senegal, Madagascar, Indochina, establecimientos



El embarco de tropas ilustra este sello de 1919-1920 de la dependencia colonial británica de Jamaica.



Sello de la colonia inglesa de Gambia emitido en 1922-1927 con la efigie de Jorge V



Sello de la dependencia británica de las Barbados emitido en 1920 en el aniversario de la victoria.

Colonias holandesas





Sellos de la dependencia colonial holandesa de Curação dedicados a la reina Guillermina y al vapor Simón Bolivar (1928-1930) y al marino Jacob Binckers en el tricentenario de la colonia (1934).

La gran potencia económica del imperio holandés se apoyó en Indonesia y en el conjunto de islas de la parte meridional del sureste asiático: Java, Sumatra, parte de Borneo, Molucas, Bali... La Nederlandsh-Indie emitió su primer sello en 1864. Pero Holanda no sólo tuvo colonias en esta zona del mundo. En América también contó con diversas posesiones, como la Guayana Holandesa (actual Surinam) y las Antillas Neerlandesas. Así, la isla de Curação emitió su primer sello como

dependencia colonial en 1873 (se ilustró con la efigie

Otras emisiones destacadas de esta isla de las Antillas fueron las diversas series dedicadas a la reina Guillermina y la serie conmemorativa del tricentenario de la colonia (1934), que estuvo ilustrada con las efigies de los grandes navegantes holandeses.

Historia del sello

Sello emitido en 1913-1922 para el territorio de Rhodesia (actual Zimbabwe) que estaba bajo el control de la British South Africa Company. Está ilustrado con la efigie de Jorge V.



Sello español para la colonia del golfo de Guinea, que fue emitido en 1931 siendo sobrecargado por la República en 1932.

Sello aéreo de 1958 del África Occidental Francesa dedicado a la inauguración de la nueva capital de Mauritania.



internacionalizadas, como Tánger, los servicios de correos españoles coexistieron con los alemanes, los ingleses y los franceses.

El imperio alemán también dispuso de territorios coloniales, aunque se lanzó a su adquisición tardíamente, lo que pronto se convertiría en una fuente inagotable de conflictos. Cuando nació la unidad alemana, tras la guerra franco-prusiana de 1870, el mundo ya estaba repartido y el imperio alemán tenía poco donde elegir. Sin embargo, en la inmensidad de África aún quedaban territorios libres, y allí se asentó el colonialismo germánico, sin





Sello del Congo Belga emitido en 1949 en el septuagésimo quinto aniversario de la Unión Postal Universal.

Sello español dedicado a la Cruz Roja que fue sobrecargado para la dependencia postal de Tánger en 1926.



despreciar los enclaves situados en el océano Pacífico. Así, estuvieron bajo soberanía alemana África Oriental, África del Sudoeste, Camerún, Togo, Nueva Guinea, el archipiélago de las Carolinas, el territorio de Kiautchu en China, las islas Marshall... Los primeros sellos empleados en estos territorios fueron los de Alemania, desde la emisión de 1889, colocando una sobrestampación con el nombre de la colonia.

Bélgica e Italia también contaron con diversas dependencias postales. La primera en el Congo y la segunda en Eritrea, Somalia, Libia, algunas islas del Egeo y la denominada África Oriental Italiana. En estos territorios se utilizaron los sellos italianos de 1863-1891 sobrecargados con el nombre de la colonia.

franceses en Oceanía, la Guayana Francesa... En un principio, entre 1859 y 1881, en todas las colonias se emitieron series que imitaban a los sellos franceses de aquellos años. Luego, se decidió que cada colonia tuviera sus propios sellos, los cuales ya se ilustraron con los temas característicos de cada lugar.

También España contó con numerosas dependencias postales: Filipinas realizó su primera emisión en 1854, las Antillas Españolas y Cuba en 1855, Fernando Poo en 1868, Puerto Rico en 1873, las Marianas en 1899... La mayor parte de las primeras emisiones realizadas en el siglo XIX, en cualquiera de estas dependencias postales, cuenta con las mismas ilustraciones que los sellos españoles, con la única variación de los valores liberatorios y de la sustitución de la palabra «España» por las de «Ultramar», «Cuba», etc. En algunas zonas





Sello aéreo francés para las colonias de Indochina que fue emitido en 1933-1938.

Sello emitido en 1954 por la República Francesa y sobrecargado para el departamento de Argelia.